

## 平成 30 年度 第 6 4 回教育研究発表会

### 主なご意見（アンケート結果より）

- ・秋の素材が遊びや環境にたくさん取り入れられていて、自園でも実践したいと思いました。また、遊びや降園前の雰囲気がおだやかでとてもよかったです。先生方のあたたかい言葉かけも、とても勉強になりました。（幼稚園）
- ・主体的に子供が遊び込める環境が整えられていてよかったですと思います。  
(認定こども園)
- ・季節を取り入れたものや子供たちの作品を強調した壁面の装飾、ごみの分別ができるゴミ箱、子供たちの気持ちを確かめることで円滑に進める教師の援助（例「どんな気持ちだったの?」「どうしてほしかったのかな?」）が参考になりました。  
(金沢大学生)
- ・幼小のカリキュラム構成の違い、育てたい力の視点と具体的内容、幼小連携をスムーズに行えるように接続期カリキュラムを新しく作成された思いと資料が分かり、参考になりました。（幼稚園）
- ・接続期カリキュラムという新しい発想、大変勉強になりました。今後、幼稚園での育ち、学び、遊びへの理解を発信する手立てや、私自身の小学校カリキュラムの理解の見通しに役立てていきたいです。（幼稚園）
- ・小学校学習指導要領を知るよい機会となりました。「読んでみよう」と思いました。  
(保育所)